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Coordenadoria de Políticas Ambientais – CPA 

Ata da 4ª Reunião Ordinária do Conselho Gestor da Sabiaguaba (CGS) de 2022 1 

Ao vigésimo quinto dia do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e dois, com início às catorze horas 2 

e trinta minutos, no auditório da SEUMA, realizou-se a 4ª Reunião Ordinária do Conselho Gestor das 3 

Unidades de Conservação da Sabiaguaba – CGS do ano de 2022, que teve como pautas: 1) Informes 4 

Gerais; 2) Apreciação do ofício que será encaminhado à Superintendência de Obras Públicas - SOP, 5 

acerca da Rodovia CE-010 (Trecho Ponte do Rio Cocó-Entr. CE-040); 3) Apresentação e deliberação 6 

do processo nº S2022034152, o qual solicita Licença para Instalação – LI – emissão, para a 7 

construção de uma Estação de Tratamento de Esgoto – ETE, referente ao pedido de Licença 8 

Ambiental para Atividades – LAR – Regularização no processo nº S2020010202. Requerente: S DIAS 9 

BRAGA EIRELI; 4) Outros assuntos de interesse. Primeiramente, Mateus Bezerra (SEUMA) 10 

cumprimenta os presentes e comunica a constatação do quórum necessário para início da reunião. 11 

Em seguida, Mateus Bezerra (SEUMA) realiza algumas orientações a respeito das etapas e 12 

procedimentos referentes à reunião e na sequência solicitou que os conselheiros se manifestassem a 13 

respeito da necessidade da leitura da Ata da reunião anterior e se haveriam alterações a serem 14 

realizadas no documento. Posteriormente, uma vez constatado que não houve a solicitação de leitura, 15 

bem como alterações a serem realizadas, foi comunicada a aprovação do documento. Logo após, a 16 

palavra foi facultada para realização dos informes gerais. Ato contínuo, Mateus Bezerra (SEUMA) 17 

direciona a palavra para a apresentação da Coordenadoria de Políticas Ambientais – CPA/SEUMA, 18 

referente às ações realizadas em junho, mês do Meio Ambiente. Em seguida, Gustavo Henrique 19 

(SEUMA) assume a palavra, cumprimenta os presentes e inicia os informes, o qual contou com os 20 

seguintes tópicos: Monitoramento Semanal; Instalação de Placas Informativas; Campanhas 21 

Temáticas; Articulação Socioambiental. Continuando sua explanação, Gustavo Henrique (SEUMA) 22 

detalhou como ocorreu cada ação realizada e destacou principalmente a participação da população. 23 

Finalizando sua fala, Gustavo Henrique (SEUMA) explana um pouco mais sobre a importância dessas 24 

ações para a comunidade e agradece à atenção e paciência de todos.  Posteriormente, Mateus Bezerra 25 

(SEUMA) assume a palavra, e inicia a tratativa referente à segunda pauta da reunião. Primeiramente, 26 

Mateus Bezerra (SEUMA) realiza uma contextualização geral do oficio que será encaminhado à 27 

Superintendência de Obras Públicas – SOP. Ato contínuo, Mateus Bezerra (SEUMA) realiza a leitura 28 

do ofício e na sequência solicitou que os conselheiros se manifestassem a respeito da necessidade de 29 

alterações a serem realizadas no documento. Na oportunidade, Raphael Pires (IAB) assume a 30 

palavra, e sugere uma correção no endereçamento do ofício. Na sequência, Mateus Bezerra (SEUMA) 31 

assume a palavra, e informa que será acatada a sugestão do conselheiro e esclarece que o ofício será 32 

atualizado em relação a datas e corrigido algumas informações. Em seguida, uma vez constatado que 33 

não houve mais nenhuma manifestação ou alterações, foi comunicada a aprovação do ofício. 34 

Posteriormente, Mateus Bezerra (SEUMA) esclarece a todos que não será possível a apreciação e 35 

deliberação da terceira pauta da reunião, tendo em vista que o quorum para deliberar não foi 36 

atingido, sendo necessária a maioria absoluta, conforme artigo 23°, § 5° do regimento interno do 37 

Conselho e na sequência solicitou que os conselheiros se manifestassem. Na oportunidade, Felipe 38 

Gomes (CIMTAL) assume a palavra, e questiona se há um prazo para apreciação dos processos que 39 

não forem deliberados por falta de quorum. Na sequência, Mateus Bezerra (SEUMA) esclarece que o 40 

regimento interno menciona que na hipótese de inexistência do quorum, a reunião será encerrada e 41 

os assuntos pendentes serão discutidos e deliberados na reunião ordinária subsequente. Em seguida, 42 

Cristiane Vieira (HABITAFOR) assume a palavra, e sugere que a próxima reunião do CGS, ocorra em 43 

algum local da Sabiaguaba. Na oportunidade, Luciana Lobo (SEUMA) assume a palavra, e informa que 44 
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irá procurar um local na Sabiaguaba adequado e que seja possível realizar a reunião. Na sequência, 45 

Felipe Gomes (CIMTAL) assume a palavra, e questiona se é feito um controle de frequência dos 46 

conselheiros e se há possíveis punições para os conselheiros ausentes. Em seguida, Mateus Bezerra 47 

(SEUMA) explica que o controle de frequência é feito toda reunião, e que tem todos os dados 48 

armazenados, além disso, informa que no caso de três faltas consecutivas sem prévia justificativa em 49 

reuniões ordinárias ou cinco intercaladas e serão tomadas medidas previstas no regimento interno. 50 

Posteriormente, Patrícia Nascimento (UECE) assume a palavra, e questiona sobre ausência do estudo 51 

ambiental simplificado dentro dos documentos compartilhados, tendo em vista a importância desse 52 

estudo principalmente para ver se está adequado ao plano de manejo. Em seguida, Luciana Lobo 53 

(SEUMA) assume a palavra, agradece a observação da conselheira e informa que serão encaminhados 54 

todos os documentos na próxima convocação, mas que o conselheiro poderia indicar a ausência do 55 

documento ou algum outro de interesse em um momento anterior a reunião quando possível. Na 56 

oportunidade, Gustavo Henrique (SEUMA) assume a palavra, comunica o falecimento da Anna Erika 57 

Ferreira Lima Fernandes, esposa do prof. Dr. Jeovah Meireles, Conselheiro representante da UFC, 58 

prestando condolências à família em nome do Conselho Gestor da Sabiaguaba. Posteriormente, 59 

Felipe Gomes (CIMTAL) assume a palavra, e pergunta se não há a possibilidade da reunião ser no 60 

formato virtual ou até mesmo hibrido. Em seguida, Luciana Lobo (SEUMA) esclarece que essa foi à 61 

primeira vez pós-pandemia que foi feito de forma presencial, atendendo aos pedidos de alguns 62 

conselheiros, mas avaliará a aplicação da reunião no formato híbrido buscando atender a todos os 63 

conselheiros. Por fim, uma vez finalizadas as tratativas e não havendo mais pronunciamentos pelos 64 

presentes, Luciana Lobo (SEUMA) agradece a participação de todos e comunica o encerramento da 65 

reunião. Sem mais, eu, Mateus da Silva Bezerra, Secretário Executivo do CGS, finalizo a presente ATA. 66 

 67 

Estiveram presentes representantes de 10 instituições, totalizando 10 conselheiros:  68 

Instituição Representante 

01 SEUMA Luciana Mendes Lobo (Titular) 

02 SEPOG Rosângela de Albuquerque e Silva (Suplente) 

03 SETFOR Thays Lima Vieira (Suplente) 

04 COBIO/SEMA Caroline Bastos de Alencar Viana (Suplente) 

05 HABITAFOR Cristiane Vieira dos Santos (Titular) 

06 CIMTAL Felipe Gomes Cavalcante (Suplente) 

07 SEGER Plácido Cruz Macedo (Suplente) 

08 AMAG Josivan Moreira Alves (Titular) 

09 UECE Patrícia Limaverde Nascimento (Titular) 

10 IAB Raphael Pires de Souza (Titular) 

 69 

A reunião contou ainda com demais participantes: 70 

Órgão/Instituição/Entidade Representante 

01 SEUMA Gustavo Henrique Macedo Rocha 

02 SEUMA Renata Veras Muniz Farias 

03 SEUMA Mateus Bezerra 
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04 SEUMA Ivan Dias 

05 SEUMA Adriane Melo 

06 SEUMA Rafael Tomaz 

07 SEUMA Yana Beltrão 

08 SEUMA Nathália Bugni 

09 SEUMA Amanda Ribeiro 

10 TECNOSAN PROJETOS Francisco Diego de Paula Silveira 

11 TECNOSAN PROJETOS Thays Elayne Silva Alves 

12 SMM Francisca Silveira C. Oliveira 

13 SMM  Ana Claudia Carneiro da Silva Braid 

14 CIMTAL Andrigo Magalhães 

 71 

Das instituições ausentes, foi apresentada prévia justificativa por parte da Coordenaria Especial de 72 

Articulação Política – COEARP; Instituto Chico Mendes de Conservação da Biodiversidade – ICMBio; 73 

Universidade Federal do Ceará – UFC; Associação Boca do Golfinho - Instituto Verdeluz; Câmara 74 

Municipal de Fortaleza; Procuradoria Geral do Município – PGM; Associação dos Comerciantes e 75 

Moradores da Praia da Abreulândia – ACOMPA; Associação dos Amigos do Ecomuseu do Mangue – 76 

ASADOECOMUNAM. 77 

 78 

Relação dos representantes ausentes na reunião que não apresentaram prévia justificativa: 79 

Associação Naútica Desportiva da Abreulândia - ANDA: Vinícius Mentges de Almeida (Titular); 80 

Fundação Cultural Educacional Popular em Defesa do Meio Ambiente – CEPEMA: Adalberto de 81 

Alencar (Titular) e Rafael Tomyama Toledo (Suplente); 82 

 83 

 84 

Fortaleza, 13 de outubro de 2022. 85 

 86 

Mateus da Silva Bezerra 87 

Secretário Executivo do CGS 88 

 89 

 90 


